
十歲以上的資深校友，亦占了相當大的

比例。最資深的學長包括一九三三年畢

業的陳良翰，一九二四年畢業的趙曾在

及一九三五年畢業的陳祖光等多人從各

地趕來圓圓，是他六個月的辛勞，最值

得欣慰的一環。

中共總書記江澤民親筆書函致賀，美國

駐尼泊爾大使張之香，前交通大學新竹

校區校長及前國府交通部長郭南宏等均

致函致賀。

十六臼晚會到場近五百嘉賓，約三

分之一來自大陸、台灣及美國外州，七

交大校友

大國國爪
心
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物，受全國的尊敬。交大人不僅在科學、

工程上有卓越的表現，即使在其他的服

務，有傑出的成就。

喬治﹒布希

鄙人特別還要指出的就是交大畢業

的同學們，不但能保持中國原有寶貴的

傳統精神和價值觀念，並能敵化此地的

自由及均等機會的思想，能在此地建立

完美的家庭和繁榮的社會。吾最感到高

興的是交大畢業同學，由於家庭優美的

黨陶下一代，使他們能盡心為公家服務，

如賣會董事長的令援，現任聯邦交通部

副部長趙小蘭，還有駐尼泊爾大使張之

香。

芭芭拉與吾敬祝無上的成功與快樂。

交大校友大團團聯誼會

布需致函祝賀交大人卓越貢獻

第六屆交通大學美洲校友總會五年

一度的海外大囡囡聯誼會中，董事長趙

錫成立佈美國總統布希來函祝賀。該信

函並由大圈圈發起人之一九十歲高齡的

趙曾直博士親筆調譯。

布布總統的賀辭全文如下:

交大同學會全體會員:

諸君今日同敘一堂，在紐約舉行第

六屆聯誼大會，真值得為諸君道賀。諸

君都應覺得驕傲，因為回想諸位各有專

長，歷年來對於美國社會都提供了卓越

的貢獻。

交通大學的畢業生樹立了一個模範，

刻苦求學，奮發事業，都有輝煌的成就，

使來自中國，歸化為美國公民的幾百萬

公民普遍受袋，尤其在教育界、實業界、

商業界及藝銜界等有不少成為領導的人
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學術報告。

在不公闋的校長會議中，與會的校

長們也透露，第七屆的美洲校友總會大

團圓，有意在上海校區舉行。五校區中

歷史最悠久的上海校區有意負起首次在

「家」舉辦大圓圓的任務。過去的二十

六年來，一直在海外舉行， '交大人」

希望除卻政治因素，回「家」囡囡。

第六屆交大海外大關圓，於十六至

十八日舉行。美國布希總統特致函恭賀，

稱讚「交大人J 各有專長，歷年來對美

國社會提供了卓越的貢獻。「交大之女」

聯邦交通部副部長、交通大學美洲校友

會董事長趙錫成之女趙小蘭女士，為大

會主講，她用「且反務」、「競爭」與「機

會」來形容她的工作及這個社會。 ABC

第七號台新聞主播董愷梯亦到會參加 o

O
美洲聯誼會點滴

五位交大正副校長訴心聲

盼組團互訪進行學術交流

分在中國大陸、台灣的五個交通大

學校區校長或副校長，十六日在新州史

蒂芬斯理工學院，為五個交通大學校區

日後文化學術上的交流，作了進一步的

接觸。

新竹校區交通大學校長阮大年印證，

半年後該校將有約二十人組成的教授訪

問圈，前往大陸各交通大學校區作學術

訪問。交通大學上海校區校長翁史列、

北方校區校長萬明坤、西南校區校長沈

大元及西安校區副校長潘季，也都表達

了他們希望組團到台灣訪問的意顧。

五位校長、副校長在參加第六屆交

通大學美洲校友總會五年一度的海外大

團圓聯誼會中，作了以上的表示。

在目前海峽兩岸環境所允許的範圍

內，各校區希望經常交換彼此的刊物及
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喜歡這些選擇題，結婚配偶都是父母給 釣魚台事件發時，人家要阮大年去

選的嘛! 抗議、示威，但阮大年提著行李凹台灣，

{旦阮校長認為現代的社會是一個多 以行動來證明愛國。歷經了中原校長、

阮大年會前後期交大校友 交流、學術的合作問題，甚至包括統一 元的社會，你在生活中不顧面對這些瑣 行政院科技顧問組執行秘書、教育部次

願「交通交通」 校歌與校旗等。 碎的選擇，你如何去面對民主的社會? 長，今日是交大校長的阮大年，非常喜

ryou are sociable and enter一 阮校長是在十九日晨抵達灣區， ' f主 這麼多的聲音出來，你很快就要迷惑的。 悅他的每一項工作，他覺得自己能為國

talnlngJ '這是阮大年校長在廿日「頤 在中白洛阿圓父母的家中，並於十九日晚 他說人與機器之所以不同，乃國人會「選 家、社會做點事，推展各項工作，自己

和園」餐廳所拿的幸運籤，與他同席吃 與交大校友見面。他感嘆老校友們愛校 擇 J '若不好好利用，人的記憶沒機器 還有點用。目前他並在美化環境基金會、

飯的人士均點頭稱好。 的精神，不復在今臼年輕的學生身上得 人好，日久人會漸漸被淘汰的。 新生代基金會、聯合勸募基金會等單位，

真的，聽阮校長講話，除了具有知 兒，今日的教育是一個只「授業」卻沒 阮校長說他對交大新生的勉勵有好 獻身社會服務工作，也應新聞局之邀，

識性、教育恆、啟發性，能振聾發頓、 有「傳道」與「解惑」。學校給學生的 幾個U: (一 )Useful ，人生必須要有用， 於每遇四晚在台觀主持「媒體一一面對

發人深省之外，他的幽默風趣，自我陶 只是專業訓練，學生也從未想到要為學 要對人類社會國家有用。(二)Update' 面」節目。

侃，還相當具有娛樂性，令人如沐春風。 校做什麼，更不顧為別人犧牲一點自己。 人必須隨時進修，增添自己的學識，只 在忙碌當中的阮大年，經常還赴各

教育部美商辦事處主任李振清和秘 如今交大有四百名教職員，近五千 看報是不夠的，報上的新聞多是不尋常、 地教會、國契講道，勸勉人，身為虔誠

書劉復生，於廿日中午特別遠來山景域， 名學生，其中三分之一是研究生。「大 不正常的事。(三)Upgrade' 人的層次 基督徒的阮大年校長認為信仰是他的座

與過境灣區的交通大學校長阮大年歡聚 學教育不是精英教育，應該普遍J '阮 要提高，不要只顧著自己食、衣、住、 標，有了信仰、人生的道路看得比較清

一談。 校長如此認為。交大發展的快速與阮大 行，在文化、藝術、音樂方面也要多提 楚。愈在忙亂的工作與生活中，愈需要

阮大年校長偕同三十多位交大校友， 年在中原做過校長有闕，他覺得私立大 昇自己。(四)Unique ，塑造有特色的自 依靠神。阮大年校長的信仰讓他活出了

從台灣遠赴紐約參加十六日至十八日的 學地方小，人卻多。而公立大學地方大， 己，但不是出奇制勝式的特色。(五) 一個「信望愛」的生命與積極進取，服

交通大學五年一次的大團聚。在這個有 人郤少，為何不多收些學生呢? United ，與大家聯合一致，有團隊精神。 務人群的生活。

四、五百人參加的盛會中，阮校長看到 由於台灣研究所的素質不斷提高， (六 )Urgent ，時間不多，要把握時間。

了交大來自北京、成都、西安、上海四 許多學生並不見得出國深造，寧可留在 把捏了以上幾個U ，這才是一個真正Uni一 阮壽榮不輕言放黨

個校區的校長或副校長，也遇到了來自 母校讀研究所，做講師、副教授、教授 versity的學生。 交通大學校長阮大年的父親阮壽榮

當年老交大校友、台灣交大在美校友以 一路升上來。「太純了J '阮校長笑著 阮大年不贊成學生去示威遊行或靜 老先生，今年八十六歲，中英文俱佳，

及大陸交大的校友。 說，倒倒是建議學生應換換學校，有機 坐抗議，許多學生說他們要燃燒自己， 寫過許多薯，目前住在帕拉阿圈。阮壽

「反正是交通大學，大家可以交通 會出圓多看看。 照亮別人，但他問能燃燒多久呢?最多 榮老夫婦生有三女一子，阮大年是老五。

交通嘛! J 阮校長說，這是第一次與大 阮校長提出一個「選擇的智慧J ' 不過如閃光燈一閃，不能持久。他希望 而阮校長自己有二女一男，男孩最小。

陸的交大校長、教授、校友見面，雙方 有人認為吃一頓西餐好累，侍者問你要 大學生要多充實自己，以後才能貢獻社 綜合這三例，阮老先生有一個結論，那

合作的意顧很高，但阮校長說，不知有 咖啡、要果汁、還是熱茶?要加糖還是 會。否則現在不充實自己，老時就捨不 就是「永不放棄」

多少是可以做的?雙方會討論到教授的 加牛奶?牛肉要半熟、全熟?許多人不 得拿出來燃燒了。 (全文轉載自世界日報)
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